
Verb to be
There is\ There are
This\That\These\Those
Plural forms of nouns

INTENSIVE ENGLISH PROGRAM
 



To be







Please make up the sentence with 
there is, there are 



Местоимения this и these указывают на предмет или предметы, находящиеся 
поблизости к собеседнику, в то время как that и thоse указывают на более 
отдалѐнный предмет или предметы.
  This book is yours. (речь идѐт об одном предмете, находящемся поблизости к 
говорящему)
  These curtains are very dark. (речь идѐт о предметах, находящихся поблизости к 
говорящему)
  That bird is very beautiful. (речь идѐт об одном предмете, находящемся подалеку от 
говорящего)
  Those flowers are very expensive. (речь идѐт о предметах, находящихся подалеку от 
говорящего)



ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ
NOUNS

• Имя существительное отвечает на вопросы Кто? (Who?) и Что? 
(What?). Подразделяется на имя собственное и нарицательное.

Исчисляемые существительные употребляются как в Единственном 
[Singular], так и во Множественном [Plural] числе:
❖   A bird –birds (птица - птицы)
❖   A flower – flowers (цветок - цветы)
❖   A book – books (книга - книги)

Неисчисляемые существительные употребляются только в единственном 
числе и без всяких окончаний.
  Правильно! We bought some furniture. (Мы купили мебель)

  Неправильно: We bought some furnitures. (Мы купили мебели)
  Неправильно: We bought a furniture. (Мы купили одну мебель)



Категории и примеры неисчисляемых 
существительных

• Собирательные слова: Baggage, equipment, food, fruit, 
furniture, garbage, jewelry, mail, luggage, make-up, 
money/cash/change, postage, scenery, traffic, etc.

• Жидкие вещества: Water, coffee, tea, milk, oil, soup, 
gasoline, blood, etc.

• Газообразные вещества: Air, oxygen, nitrogen, smoke, 
etc.

• Сыпучие вещества: Rice, chalk, dust, flour, grass, hair, 
pepper, salt, sugar, etc.

• Природные вещества: Meat, gold, iron, silver, glass, 
paper, wood, wool, ice, bread, butter, cheese, etc.



• Чувства и эмоции: Love, hatred, confidence, courage, enjoyment, 
fun, happiness, laughter, patience, peace, violence, etc.

• Абстрактные понятия: Truth, beauty, education, music, time, 
space, energy, work, knowledge, progress, wealth, advice, 
information, news, proof, help, luck, health, honesty, hospitality, 
importance, intelligence, electricity, etc.

• Природные и научные явления: Weather, fog, heat, lightning, rain, 
snow, thunder, wind, darkness, light, sunshine, fire, gravitation, 
grammar, vocabulary, etc.

• Предметы и языки: Chemistry, engineering, history, literature, 
mathematics, psychology, English, French, Arabic, Chinese, 
Spanish, Kazakh etc.

• Занятия: Driving, studying, swimming, traveling, walking, reading, 
etc.

• Спорт: Baseball, football (soccer), tennis, chess, poker (cards)



Множественное число имен 
существительных

• 1.  Множественное число имен существительных образуется путем 
прибавления окончания -s к существительному. 

� A table – tables (стол – столы)
� A cow – cows (корова – коровы)
� A map – maps (карта - карты)

� 2.  Существуют особые случаи образования множественного числа; после 
шипящих: -s, -ss, -se, -ce, -x, -sh, -ch, -tch, -z, -ge прибавляется -es. 

�   A box – boxes (коробка – коробки)
�   A witch – witches (ведьма – ведьмы)
�   A marriage – marriages (свадьба - свадьбы)



•   3.  После гласной -y (перед которой стоит согласная 
буква) прибавляется –ies. 

•   A baby – babies (ребѐнок - дети)
•   A fly – flies (муха – мухи)
•   A family – families (семья - семьи)
• 3.1  А после согласной -y (перед которой стоит гласная 

буква) прибавляется –s. 
•   A day – days (день - дни)
•   A monkey – monkeys (обезьяна - обезьяны)
•   A boy – boys (мальчик - мальчики)
• 4.  После буквы -о прибавляется -es. 
•   A hero – heroes (герой - герои)
•   A tomato – tomatoes (помидор - помидоры)
•   A potato – potatoes (картофелина - картофелины )



 Исключения (заимствованные слова 
с Латинского языка):

• A kangaroo – kangaroos (кенгуру - кенгуру)
• A kilo – kilos (килограмм - килограммы)
• A photo – photos (фотография - фотографии)
• A piano – pianos (пианино - пианино)
• A radio – radios (радио - радио)
• A video – videos (видео - видео)
• A zoo – zoos (зоопарк - зоопарки)
• A tattoo – tattoos (татуировка - татуировки)

a kangaroo, a kilo,  a photo, a piano, a radio, a zoo, a tattoo 



• После букв -f или -fe прибавляется –ves.

• A half – halves (половина - половины)
• A leaf – leaves (лист - листья)
• A knife – knives (нож - ножи)
• A life – lives (жизнь - жизни)

Исключения: 

  A handkerchief – handkerchiefs (носовой платок - носовые 
платки)
  A roof – roofs (крыша - крыши)
  A safe – safes (сейф - сейфы)
  A belief – beliefs (вера - веры)
  A chief – chiefs (шеф - шефы)

A handkerchief,  a  roof,  a  safe 



Некоторые существительные образуют множественное число 
другими, исключительными способами (исключения).



❖ A phenomenon – phenomena (феномен - феномены)
❖   A criterion - criteria (критерий - критерии)
❖   A bureau - bureaux (бюро - бюро)
❖   A radius – radii (радиус - радиусы)
❖   A nucleus – nuclei (ядро - ядра)
❖   A corpus – corpora (собрание - собрании)
❖   An axis – axes (ось - оси)
❖   A basis – bases (базис - базисы)
❖   A crisis – crises (кризис - кризисы)
❖   A formula - formulae (формула - формулы)



Некоторые существительные образуют множественное 
число вообще не изменяясь. Их число узнают лишь по 

контексту. 

�   A deer  
�   A sheep 
�   A swine
�   A fish 
�   A means 
�   A species 
✔ Названия многих парных предметов употребляются только во 

множественном числе. 
✔   Scissors, trousers, spectacles, scales, tongs, binoculars, glasses, jeans, 

pyjamas, shorts, tights, etc.

























The end


